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文体新闻 17文娱

!"记 者

! ! ! !当下颇有观众号
召力的喜剧明星岳云
鹏将主持全球最成功
的喜剧电视节目之一
《!"#》，即中国版《周
六夜现场》很快将上
线优酷视频，从明星
到资本、从创新到渠
道，这似乎是高歌猛
进的网络自制综艺的
一个缩影。

创意新鲜
在优酷最新发布

的节目中，还有一档
《挑战吧！太空》叫人
眼前一亮。与中国太
空科技南方研究院联
合发起的这一节目，
届时将要邀请“$ 位
嘉宾%&位素人”体验
中国航天员全套训
练体系，并前往模拟
火星的真实环境进行
封闭式生存挑战。'

个地球引力的超重力
挑战、()小时的睡眠
剥夺、&*分钟的眩晕
对抗……太空场景将
被真实还原，呈现一
档普通人体验太空生
存的“专业实验”。

脱胎于湖南卫
视的芒果 +, 便牢牢
抓住“时髦有趣”。今
年暑期，他们将推出
中国首档优质电音
偶像竞演选秀《电音
骑士》，届时电音制
作人将与明星一起
联袂演绎原创电音；
《荒野之星》则是芒
果 +, 与网易游戏、
网易影视联合制作
联合运营的战略性
尝试；《火星世界杯》
是一档娱乐的、“最
不正经”的脑洞版世
界杯，立志在这个夏
天解决伪球迷、男球

迷、女球迷的所有需求。

互动性强
一边观看节目，一边可以通过弹幕功能分享

自己的即时想法，与其他观众互动，还可以通过微
博、微信等社交平台，建立粉丝群进行更好的交流
接触。昨天的“腾讯视频价值营销峰会”上传来消
息，如今腾讯视频已可以完全打通腾讯视频内弹
幕、粉丝社区等渠道，再结合各种社交平台，让内
容在社交中实现沟通互动最大化。可见，各大视频
网站早已不满足简单做一个播出平台。

!撞车"难免
网络自制综艺在资本、技术的青睐下，一路高

歌。但问题也同样存在，网络不该有钻空子的侥幸
心理，并且也应当担负起传播先进文化的重任，一
味地追求点击率和话题度，并不能让网络综艺枝
繁叶茂，反而会愈发外强中干。
二来随着行业发展，同质化竞争已经出现。眼

下，优酷《这就是街舞》正铆着爱奇艺的《热血街舞
团》，优酷的《这就是铁甲》正面对抗爱奇艺《机器
人争霸》。在同质化的节目内容下，两大平台、两档
节目对嘉宾资源和观众审美的重复消耗在所难免。
尤其，两档“街舞”开播以来，双方互不买账，刷数
据、造话题、黑对手，又因为自身剪辑问题、消费选
手等饱受参与者的诟病，热炒的话题引来了关注和
点击，却盖过了节目旨在推广街舞文化的初衷，也
伤害了成长中的行业。 首席记者 孙佳音
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! ! ! !三次率北京首钢男篮夺得 -./ 总冠
军、曾在 -./赛场叱咤风云的马布里，日前
现身北京奥体中心体育馆。不比赛，也不训
练，只是拿着篮球调皮地比划一二。为运动
真人秀《这就是灌篮》亲自“站台”的马布里
露着大白牙，笑说这是自己退役以来第一次
摸球。不过，第一次参加大型综艺节目的他
放出豪言，说：“我想把这个真人秀做成世界
上最好的真人秀。”

退役后能享受生活
在上台为新节目摇旗呐喊前，马布里接

受了晚报的独家专访，他并不讳言这段睡到
自然醒的日子过得舒适而惬意，甚至毫不犹
豫地表示，“一点都不怀念从前打球的日
子”。正式退役两个月有余，脱下球衣，马布里
灰色圆领汗衫搭配休闲黑色西装，再配一条
浅蓝色牛仔裤，一双颜色稍微出挑的运动鞋，
跟大多数 01岁出头爱运动的普通都市人打
扮相仿，甚至已经微微吃出了小肚子，他摸了
摸说，笑着说：“我会控制的。”

关于篮球，其实他还有很多爱，会和首
钢的前队友经常联系，也关注 -./的赛程，
甚至也还觉得手痒，不过他还是嬉笑着说：
“打了这么长时间，终于放下了，现在可以享
受观看其他人比赛或者享受生活。以后，也可
能会继续打球，但不会打职业联赛，会打别的
比赛。”而关于眼下，其实他很忙，有自己的训
练营，帮助中国年轻的孩子们成长，做自己
的品牌，反正基本都是和篮球有关的。

真人秀是为了篮球
答应下邀约，并不仅仅因为会有林书豪

和周杰伦这样的大牌搭档，而是因为，“这整
个节目都是和篮球有关的，是三对三篮球的
选拔，三对三未来会进入奥运会，《这就是灌
篮》相信会对三对三在中国的普及和全球的
普及都起到帮助和积极作用。”说这话时
候，马布里难得地没有露出白牙，一脸严
肃。“我想，我会看到选手们一点一滴的
成长，不管是我还是其他的教练、艺人教
球员，能使孩子们获得进步，我就会很开心。
经过选拔，还有小球员有机会到美国或其他
地方参加比赛，这是别的节目体验不到的，
这点也比较吸引我。”马布里一口气说完，他
还告诉记者，自己还有很多计划，“比如帮中
国青少年篮球爱好者建立良好的基础，下个
月我有自己的训练营在北京开。”

做艺人我是认真的
虽然答应参与真人秀是为了更好地推

广篮球，培养青少年人才，但马布里对自己
“进军”演艺圈这事儿似乎也很认真。一方
面，当记者询问是否借电影《我是马布里》和
《这就是灌篮》晋身娱乐明星，他很认真地回
答说，“已经是了”；另一方面他还特别认真
地回应那部电影并不算好的票房和口碑，
“我觉得电影挺好的，就是档期不合适，当时
和《战狼 )》放一起，所以票房不太好。”同时
他又强调说，“我不担心真人秀，因为真人秀
不光是和篮球有关的，还有和人之间的沟
通，我有很多方面可以做。”
这些演艺工作看起来还都跟篮球有关，

马布里却似乎对自己未来的演艺之路有几
分笃定，他说虽然并不知道将来会做什么，
“比如巨石强森也是，后来成为电影明星，没
有人会像汤姆·克鲁斯那样上来就是演员，
走着瞧吧。”

首席记者 孙佳音

! ! ! !出票率 &223，上座率 4'3，对于一部没
有大明星的话剧，日前在国家大剧院上演话
剧《一句顶一万句》5 让观众穿过雨帘来到剧
场，又含着泪水走入黑夜。

这不是《一句顶一万句》第一次被改编，
却是第一次被全本改编。对导演牟森来说，改
编这部作品最容易处理的是结构和语言，他
形容小说的结构“像音乐那样对称”，人物“像
瑞士机械表的内部一样咬合得特别紧”。最困
难的则是容量，小说中有上百个人物，线索也
极为复杂。最终，两个多小时的时间里，牟森
用 &$名演员饰演 $2余个角色、跨越七十载
的时光。牟森说：“我也有一点小小的企图心，
希望尽可能在舞台上呈现一个长篇小说应该
有的容量和品质。”

作家刘震云也充分肯定了牟森的改编思
路，“我看了牟森改编的剧本，戏中所出现的
人物、所讲的心事似乎非常渺小，但是他的视
野非常宏大，这就形成了一个强有力的反差

和对比，令我非常感动。”
刘震云与牟森相识二十多年，牟森便喊

了二十多年的“震云哥”。&44*年，牟森改编过
刘震云的《故乡天下黄花》，但他自认为这个
剧没做好，心里对刘震云一直怀着亏欠。牟森
一直惦念着刘震云说过的一句话：“两人的相
遇，也是可遇不可求的。人的一辈子，遇不到
几个能说得着的人。”

牟森说自己是个不怕欠账的人，“我的人
生中总有许多亏欠。比记得这些亏欠更重要的
是，我时刻牢记还。”牟森很珍惜再度合作的机
会，第一稿剧本做完后，字数达到了六七万字，
反复修改了七稿后，牟森终于过了自己这关。

排练期间，刘震云曾想来看，被牟森坚决
拒绝，只有一次在合成剧场排练的时候，牟森实
在没拦住，才让他看了一会儿。牟森最希望的是
刘震云直接去看首演，就像牟森自己看任何戏，
都不愿意去了解跟戏有关的资料，因为想保持
第一场的完整的感受，“那个东西多珍贵”。

去年，牟森曾开玩笑地说，他的观众只有
一个，就是震云哥。他希望能让刘震云哭。首
演当天，牟森就坐在刘震云旁边，“他哭了，哭
了好几次，我的任务完成了”。而在座无虚席
又鸦雀无声的演出现场，牟森活生生地感受
到，这样的感动抵达了更多观众的内心。

见习记者 赵玥

一点不怀念打球的日子

! ! ! !马布里放言说!他要做全世界最好的

运动真人秀!多少听来有点狂妄!至少有

几分少年的"不知天高地厚#$ 但又或许!

他也有自己的底气!毕竟是在自己完全熟

悉的领域!做最擅长的事情$

尤其!当我问他!退休后有没有其他

想尝试的运动项目时! 他认真琢磨良久!

说"目前没有%$他说自己也享受和朋友打

高尔夫!或者开车!但并不想在高尔夫球

场当运动员$ 熟悉他的翻译在一旁补充

说&'因为他是比较争强好胜的人!不做到

最好!就不想做这个东西$ %

这个说起中华美食眉飞色舞的男人!

这个号称自己如今每天睡到自然醒!也已

经悄悄有了"小肚子%的男人!这个退役后

还一次都没摸过篮球的男人!说起培养篮

球人才的种种!却一脸兴奋和虔诚!他说&

"想要尽自己的努力! 去帮助中国的孩子

们打好篮球$ %

我想!在篮球场下!好胜的他会跟场

上一样出色$ 孙佳音

好胜的小孩
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夜现场!于 /012 年在纽约录制首播!截至

3456年完结!播出 787集!是美国电视史上

最长寿的节目之一! 每集 94个喜剧编剧(

94个喜剧明星!每周要做 :44个剧本!然后

只选用其中的 :4个)
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